

令和7年度 地域公開講座

ろう・難聴児の保護者学習会・情報交換会のご報告

令和7年11月20日にオンラインで地域公開講座を開催しました。地域で学ぶお子さんの保護者、本校に在籍のお子さんの保護者等20名程の参加がありました。

今回は、筑波大学人間系障害科学域・教授の小渕千絵先生をお招きし、前半は講演会を行い、後半は、保護者の情報交換会を行いました。

講演は『小～高、卒業後の支援環境 それに向けて育てたい力 大切にしたい力』というテーマで、ライフステージごとに変化する様々な課題「ことばの力」「コミュニケーションの力」「援助要請の力」「難しい科目への対応」について等のお話をいただきました。そのために保護者としては何をしていくとよいのか具体的な多くのヒントが示されました。

保護者の情報交換会では、「友人関係の悩み」「読書の習慣」「英語の学習」「通級指導」「片耳難聴」について等が話題になりました。



小渕千絵 先生

【参加者の感想】

講演会について



- 知りたかった内容を分かりやすく説明してもらえたのでとても良かったです。全体的なことから具体的にどうしたらいいか、ということまで教えてもらえて分かりやすかったです。
- 小渕先生の貴重なお話を聞ける機会をありがとうございました。
- 初めて参加させて頂き有意義でした。
- Zoom 講座は参加がしやすかった。講演の内容も参考になりました。それを参考にしていきたいと思います。
- タイトルの「育てたい力、大切にしたい力」はなるほどと思う内容でしたが、その力をどうやってつけていけばいいのか?といった部分をもう少し知りたいと思いました。前半の講演が浅く広くという感じで、もう少し時間があったらなと思いました。
- 短い時間にとても端的にお話を頂けてありがとうございました。
- 時間が短かったので仕方がないが、もっと具体的に聞きたかった。
- 算数の問題が実は国語の要素を持っているなど、新たな視点を得ることができました。
- 講師の先生の経験された例などの話が具体的でわかり易かったです。
- 講義の内容はありがたく大変ためになるものがありました。このような貴重な機会を頂き、ありがとうございました。
- 今回お聞きした音楽や英語の授業の件や、心理面のことなど大変参考になりました。

情報交換会について



- いろいろな保護者の質問を聞けるのは新鮮でした。学年がばらばらだったので少し先の悩みを知ることができた半面、年が近いグループの方が疑問や悩みの内容が近かったのかなと思いました。
- わが子より大きなお子さんの悩みや体験談を聞かせてもらえて参考になった。
- 言語習得からコミュニケーション、子どもが今感じている苦手な科目への不安やコミュニケーションの難しさや難聴児を育てている保護者の不安等、幅広いお話が聞けて良かったです。

今後の地域公開講座で聞いてみたい話



- 学校とのやりとりでうまくいったこと、悩んでいることをもっとたくさん聞けたら嬉しいです。
- もっと保護者の困りごとや支援のアドバイスなど聞きたい。
- 就職について
- 難聴級や通級指導教室の先生方のお話が聞いてみたいです。

皆さんのご意見やご要望を受け、今後も地域公開講座で学習会や情報交換の機会を作っていくかと思います。

